

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS.

SALA 4.^a

CAMA NÚM. 23.

CLÍNICA DEL DOCTOR CASTELO.

Sifilide papulosa generalizada y confluyente.

C. P. C., de 23 años, soltero, guarnicionero, natural de Cuenca, de temperamento sanguíneo, bien constituido y sin antecedentes hereditarios, ha padecido las enfermedades propias de la infancia, y en tres diferentes ocasiones blenorragia y úlceras blandas. Hace próximamente dos meses que le apareció en el surco-balano-prepucial y cerca del frenillo una pequeña papulita del tamaño de una lenteja, brillante y poco dolorosa, que fué adquiriendo mayores proporciones. La tumefacción y dureza que llegó á adquirir el glande le hacian imposible al paciente la retracción del prepucio é inútiles sus esfuerzos para descubrir el sitio de la lesion. Entónces acudió á la consulta y cura pública de este hospital, donde fué sometido al tratamiento oportuno; y 18 dias más tarde, viendo que su enfermedad no cedía, decide ingresar en la clinica, verificándolo el dia 25 de Agosto de 1881.

Los antecedentes que el enfermo suministra se refieren á dos accesos de fiebre intermitente de corta duracion, despues de los cuales brotó en toda la superficie tegumentaria externa una erupcion papulosa generalizada y confluyente, tal y conforme en el modelo se representa. Estas pápulas duras, bien definidas, aisladas cada una de por sí, de color rojo, indolentes, y cuya coloracion no desaparece con la presion del dedo, y si en alguna de ellas sucede es para adquirirla inmediatamente que la presion cesa, se hallan situadas en mayor número sobre el tronco y extremidades torácicas, disminuyendo en las abdominales, cuello, cara y espalda. La disposicion que el brote cutáneo ofrece en los puntos de mayor confluencia es muy confusa por el considerable número de pápulas que, tocándose por sus circunferencias, llegan á formar verdaderas chapas de color rojizo.

Todavía quedan señales evidentes de la úlcera infectante, y la esclerosis del prepucio impide ver claramente el sitio donde aquella tuvo lugar, pues continúa el fimosis que ha complicado dicha lesion.

Plan curativo.—Racion.—Cura doble entre prepucio y glande con unguento mercurial; dos píldoras de protoyoduro y tridacio para tomar una por la mañana y otra por la tarde. En los dos meses y medio que este sujeto ha permanecido en la enfermeria llegó á tomar hasta cuatro píldoras de las ya dichas, sin que esto diese lugar á ningun accidente; sin embargo, fué necesario combatir unas placas mucosas que se presentaron en las amígdalas y pared posterior de la faringe, haciéndose para esto uso del gargarismo antisifilítico, sustituido algunos dias despues por el de agua y almidon, y por último las cauterizaciones con nitrato de plata fundido.

La dureza del prepucio se combatió ventajosamente, en términos de haber desaparecido casi por completo, y la erupcion papulosa cambió sus caracteres, deprimiéndose del primer lugar las elevaciones que la constituían, y siendo sustituido el color rojo escarlata de un principio por un matiz rojo parduzco que ya no desaparecía á la presion. Asimismo sobre estas pápulas deprimidas se verificaba una descamacion psoriasiforme de pequeñas laminas, acompañada de cierto picor muy distinto á aquel que caracteriza las afecciones herpéticas, puesto que es tolerable y al enfermo no le produce gran molestia.

En semejante estado pidió el alta el dia 12 de Noviembre de 1881.

BOROBIO.